

J'arrive directement de Bali où j'ai assisté à la Conférence Asie-Pacifique sur le commerce, au cours de laquelle il a été beaucoup question du nouveau cycle de négociations commerciales multilatérales. Les représentants du Canada avaient pour principal objectif d'insuffler aux négociateurs un plus grand sentiment d'urgence. C'est également dans ce but que le Canada a offert d'être l'hôte d'un examen à mi-parcours du progrès des négociations. En effet, il est important pour tous les pays de parvenir rapidement à des résultats.

Le Canada et l'Indonésie, ainsi que les autres pays de l'ASEAN, doivent continuer à unir leurs efforts pour assurer le succès des négociations du GATT, particulièrement pour ce qui concerne les secteurs de la mise en valeur des ressources naturelles et de l'agriculture. Je voudrais noter à ce propos que le Canada et l'Indonésie appartiennent au Groupe de Cairns des exportateurs agricoles loyaux qui a attiré l'attention sur la nécessité d'obtenir rapidement des résultats dans ce dernier secteur.

Les prochains mois seront déterminants quant à la possibilité de progresser vers un règlement rapide de la crise qui frappe les échanges mondiaux de produits agricoles.

Plus généralement, la Ronde Uruguay met en jeu des intérêts vitaux pour tous les pays, quel que soit leur stade de développement. Il importe donc que tous y prennent part, de façon qu'il soit pleinement tenu compte de leurs intérêts. L'un des principaux objectifs du Canada est de promouvoir une plus grande participation des pays en développement à ce cycle de négociations.

C'est pourquoi le Canada a entamé en juin dernier une nouvelle série de consultations bilatérales sur les grandes questions débattues dans le cadre des négociations du GATT, à Jakarta comme dans d'autres capitales de l'ASEAN. Par ailleurs, nous collaborons étroitement avec les représentants de l'Indonésie à Genève à propos de points spécifiques des négociations qui revêtent de l'importance pour nos deux pays.

Afin de souligner sa résolution de collaborer avec les pays en développement en vue d'un aboutissement positif des négociations, le Canada a organisé l'an dernier sur son territoire une tournée d'information spéciale à l'intention